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П р олетар и и  в с е х  с т р а н , со е д и н я й т е сь '
Ст удент ы и студентки! Успешно сдат ь  . государст венны е экзам ены —дело нагией нес- 

пги. Отличными знаниям и от чит аемся  
перед страной и ф ронт ом  о проделанной  
в году работ е!
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ДОЛГ
КОЛЛЕКТИВАДо в е ш т с й  экзаменационной сессии осталось мепьше ыосяца. С т у дентам нашего института предстоит отчитаться о своей работе за решающей Полугодие этого учебного года.<15 мая закончилась сессия студентов 5-го курса обоих факультетов. Приказом директора за неуспеваемость исключен из института студент группы Т -Э 9-П  Дуднч, ославлены на повторный курс студенты Зволинокая, Шпицар и 'Ку- шелсшнч {ПГ-39-Т), Потемкин, (Потемкина и Сахаров (Т -3 9 -П ).П р1&едснныс примеры наглядно показывают, что не все сшс студенты поняли и осознали значение штамойгт, как подведение итогов их токущой унебы!.Плохая успеваемость ряда студентов, слабая подготовка отдельных товарищей к  предстоящей •сессии—

ПОВСЕДНЕВНО
★  ★  ★

ГОТОВИТЬСЯ Н СЕССИИ!
I , '★  ★  ★

ВзаимопомощьЖ весенней сессии студенты группы Т -42-П 4 приходят не с плохими результатами. Однако у нас имеется еще ряд существенных недоетм- ков.Отдельные товарищи до сего времени не ликвидировали текущую академическую задолженность. Не выполнила в срок домашних заданий но курсу сопромата тт. Демина, Исаичева, 'Краснер, Карташева, Фра- кман, Невзорова, Шокотова. Непонятно, на что надеются эти студентки в период предстоящей экзаменационной сессии.Подготовка к экзаменам ведется треугольником группы на основе индивидуальных бесед с отстающими товарищами. Метод этот ирино-

няты меры для быстрейшего устранения всех помех.Следует отметить ту взаимопомощь, которая с успехом проводится в пашен группе. Отдельные товарищи прикреплены к отстающим и регулярно занимаются с ними. Студенты Галяп ш а, Дьяков и ДР- помогают отстающим быстрее ликвидировать задолженность п наверстать упущенное в учебе.Большим недостатком является то, что до сего времени мы но имеем партпрнк.ре1Плспного. Нередко треугольник сталкивается с трудностями, которые 'самостоятельно подчас но может преодолеть.

Будем впередиДо сессии остались считанные дни. Сейчас идет горячая нора зачетов, коллоквиумов н контрольных работ. Группа Т -42-Т 2 занималась весь IV семестр напряженно. Заметно, что студенты много поработали. Несмотря па то, что почти каждый день приходится сдавать коллоквиум 
или писать контрольную работу, группа вся идет ровно и имеет незначительный процент плохих отметок.Огромное влияние на повышение успеваемости студентов окапала хорошая трудовая дисциплина. В  течение четвертого семестра посещае

мость состгйшла 85— 90 ирод., при чем 10— 15 ироц. пропускавших занятия студентов падает на больных. Студспты группы приложат все силы к тому, чтобы занять место среди лучших групп по результатам предстоящей сессии.Следует отмстить слабую помощь нашей группе со стороны нартнри- кренлепного, который до сих пор пи •разу даже нс показался на глаза студентам...
3. ФЕДОРОВА, , 

староста группы Т-42-Т2.
НАЗАРОВА, номсорг.

Решение выполняетсятревожные факты. Оставшиеся до экзамШга дни нужно посвятить напряженному труду, глубокому изучению материала.(Каждый студент, каждая студентка обязаны проработать пройденные курсы пс. только с помощью «стандартных» пособий, но и привлекать ос их изучению дополнительную литературу. (Руководителям кафедр необходимо увеличить часы консультаций, ввести обязательное посещайте дополнительных занятий отстающими студентами, выделяя для этого наиболее квалифицированных ирбйодаватслейЗ(Мы имеем немало случаев досрочной и успешной сдачи экзаменов. Н Ш Торы е товарищи сумели с$т ь - даГжб по два сессионных предмет^. Иалвркмер, студент .группы (М -42-Ш  т. 1Бовси сдал досрочно и на «отлично» курсы  математики , и  теоретической механики, студент т . Мёйер —  также па «отлично»—. курс теоретической йеханики. Огу- ■дептЫ труппы М-41-Э1 сдали досрочно йроёкт но курсу «детали машин», нрнчом пятеро нз них получили отличную оценку. Это свидетельствует о том, что упорная, на- V стойчнвая, планомерная работа лучших студентов в течение всего семестра н е ' прошла даром. Такие воамолшостн есть у  каждого нашего студента.Пет сомнения «в том, что эти возможности нами будут реализованы. Деканаты, и студенческие общественные организации должны, не теряя ни одного дня, мобилизовать всех студентов на более деятельную, углублённую подготовку к  экзаменам. Знания студентов краснознаменного института на экзаменах должны отвечать тем высоким требованиям, которые нред’являст к ним наш а Родина в суровые дни Отечественной войны.Экзамены —  это наш отчет перед страной и фронтом о проделанной за год работе. Подготовиться п сдать экзамены на «отлично» и «хорошо» —  долг всего коллектива ййститута!

сит большую пользу п целиком оправдывает себя. С  его помощью были установлены причины отставания в учебе отдельпых студентов и прн-
Б. РЫСС, 

староста группы Т-42-П4.
Г. ГАЛЯТИНА, 

номсорг группы.Ликвидировать отставаниеКак готовится к сессии гр. Т-42-113?20 мая состоялось общее собранно студентов группы совместно с партирнкренленным т. Панченко и деканом факультета т. Федосовым.П а собрании обсуждался вопрос о подготовке гг проведении сессии. Была выяснена текущая задолженность студентов. Собранно предло

жило товарищам л ближайшие дни ликвидировать отставапне.Зимняя сессия показала, что все студенты группы могут заниматься хорошо. Еще лучших результатов должны добиться студспты в предстоящую сессию.
Т. ПЛОТНИКОВА, 

комсорг группы Т-42-ПЗ.
А. КУЗНЕЦОВА, профорг.

СОРОКИНА, староста.

Совсем недавно группа-М -43-Э6 была отмечена, как одна нз групп с низкой успеваемостью и дисциплиной.В чем же дело? Почему наша группа оказалась в числе худших на факультете? .Ответ может быть только один: виноват треугольник группы, нс сумевший вФ-время организовать студентов и поднять на щлжный уровень успеваемость и дисциплину.Этот вопрос встал па групповом собрании, которое отметило все те недостатки в работе группы и отдельно каждого студента, которые привели к отставанию, и приняло

решение к 1 нюня ликвидировать- всю задолженность, имеющуюся у студентов, чтобы притаи к экзамс- падноашо-зачотпон сессии без академического «груза».Энергично претворяется в жизнь принятое решопне. III коллоквиум по химии и фгокко (проведеп без единой неудовлетворительной оцеп- ки . Направлены имевшиеся но математике! плохие отметки, .поднялась такжо и  дисциплина. Можно смело сказать, что принятое собранном р е ш и т е  группа М-43-Э6 вы полнит .с честью.
Г. ОСАДЧИЙ, 

староста гр. М-43-36.

О Б  У С П Е В А Е М О С Т ИДеканом металлургического фа
культета совместно с треугольника
ми трупп проверены успеваемость 
каждого студента и .посещаемость 
занятии в апреле и в мае. А п 
рельская проверка уоташокида зна
чительное отставание в выполпешгп 
.планов контрольных и  домашних 
работ и  заставила нас сделать пре
дупреждение неуспевающим сту
дентам и треугольникам отставших 
груши. Мы надеялись, что студенты 
осознают необходимость успешно за
ниматься в семестре, чтобы побе
жать штурмовщины в  сессию и так 
называемых «случайностей» на эк
заменах, и  получить прочные, пол
ные знания но читаемым курсам. 
Поэтому более строгих мер по отно
шению к неуспевающим в апреле 
•мы не приняли.

Что же доказал май? Наши н а
дежды не вполне оправдались: у 
многих студентов академический 
«воз» оказался «и ныне там», у 
других заново об’явилась неуспе
ваемость. Ряд студентов по-старому 
надеется н а штурмовую работу п 
сессию.

Факты таковы. Из 23-х студентов 
гр. М-43-Эб (староста Осадчнй) нс 
успевают 15, в  пр. М-43-Мб —  нз 17
—  11 (староста Сафронова), «  гр. 
М-43-МЗ (староста" Магницкий) —  
15 из 22-х, в гр. М-43-М7 (староста 
Киселев) —  13 из 18, в Рр. М-42-Э4 
(староста Воронина) —  16 нз 21-х, 
в гр. М-42-М4 (староста Широкова)
—  15 -студентов из 23-х.

Этот список можно было бы про

должить. Даже в краснознаменной
группе М-43-Д1 (староста Петров) 
имеется шесть отстающих студен
тов.

Особо неуспевающих студентов я 
перечислю всех-. Это студенты —  
тт. Головчеико —  яр. М-43-Э2, Ки
рюхина, Воронова —  М-42-М1, Пи
менова —  М-42-Д2, Гродненский —  
М-43-Д5, Козлов, Киржаев, Рома
новский —  М-43-М6, Бокшнцкнй —  
М-43-М9, Хрулева, Фёдоров —
М-43-Д2, Гавр и люк, Климова, Ново
жилова, Отерлнп —  М-43-1, Деми
дов, Прибавив —  М-43-Д1, Ситько— 
М-43-Э6, Селиванов, Иванова, Ми
хайлов —  М-43-Э5, Степанова —  
М-43-М8, Косоногое —  М-43-М1,
Дейпско, Плетнев, Шалгороп —
М-43-М2, Анисимов, Свиридов, 
Ш ишкин —  М-43-М7, Сак-Ш ак —  
М-43-Э1, Шугаев —  М-43-МС, Руда- 
копа —  М-43-Д4, Конопляник —  
М-43-Д2, Балакирев —  М-43-Л1.
Казорнчт —• М-43-Э8, Малый —  
М-43-М8.

Таково положение с  успеваемо
стью. Что же касается посещаемости 
лекций, то весьма показательным 
является случай, происшедший 17 
мая. На лекции доц. Патрикеева 
■ присутствовали: из гр. М-43-М9 
(староста Крнвошсин) —  5 человек, 
нз тр. М-43-Э7 —  7, из -гр. М-43-Д4

—  7 человек. В этом ноток© зани
маются руководящие комсомольски» 
работники: секретарь комитета ком
сомола т. Кучина, председатель 
учебной компсспп бюро факультета 
т. Ткаченко, член комиссии т. Кри- 
вошеин. Опрашивается: как они 
могут мириться о подобным положе
нием, где их .влияние на .рядовых 
студентов?

Проверка показала также, что 
слабые предан,родительные меры, 
принятые в апреле, при плохой 
воспитательной работе комитета 
комсомола и профкома, оказались 
мало действенными. Поэтому к- от
стающим студентам пришлось при
менить более строгие взыскания —  
сиять со стипендии полностью или 
частично, а наиболее подиецш ш пш - 
роваипых представить к  исключению. 
Намеченная на первые числа июня 
третья массовая проверка успевае
мости будет еще более строгой.

Приведенные результаты указыва
ют и на очень плохую работу тре
угольников групп, а следовательно, 
и комсомольского, и профсоюзного 
бюро факультета но повышению ус- 
пенаемостн и но укреплению дис
циплины среди студентов. Однако, 
кафедры н  отдельные преподавате
ли также повинны, главным обра
зом, и недостаточной требовательно
сти. Неуспевающие студент га обяза
ны посещать дополнительные заня
тия по назначению преподавателей. 
К сожалению, лишь только одна

кафедра графики ведет точный учет 
посещаемости дополнительных з а 
нятий.

Необходимо отметить хорошие 
группы и отличных студентов. Это 
гр. гр. М-41-Э1 (староста Троицкая), 
М-41-М 1 (староста Бурим ова),
М-40-М1 (староста Комарова), 
М-43-ЭЗ (староста Марков), М-43-Л2 
(староста Мозберг). М-43-ДЗ (старо
ста Тагиров), еда'дейты тт. Саво
стьянов, Вайнштейн, Бать, Макаров, 
Снегова Широкова, Троицкая, К у 
чина, Ткаченко н мношо другие. 
Однако, и некоторые нз них не д а
ют всего того, что могут. А , напри
мер, отличи шг прошлой сессии 
т. Талалов (гр. М-43-МЗ) так «отли
чился» но текущей успеваемости, 
что потерял четверть майской сти
пендии... Факт этот свидетельствует 
об излишней самоуспокоенности от
дельных отличников, от чего следу
ет пх предостеречь.

Результаты текущей успеваемости 
хоть они п более высоки, чем- ,1 
прошлом семестре, далеко еще нс до
статочны. Нужно осознать, . чт< 
предстоящая сессия будет трудной 
па большинстве семестров. Напри 
мер, студенты II  семосгра будут 
сдавать о экзаменов с  перерыва 
мн в 3— 4 дни. Следовательно, на 

деяться на полную подготовку в эк 
заменам по время самой сессии ш 
приходится. Готовиться нужно сей 
час, но теряя драгоценного вроме 
ни. А. ХЛЕБНИКОВ,

декан металлургического факуль
тета.
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РУКОВОДИТЬ КОНКРЕТНО!С  момента избранна нового состава комитета '1 Ш Ш  института прошло около 2  месяцев. Срок немалый, но он нс был использован и должной мере для максимального иод’сма всей комсомольской работы в институте. До енх нор все еще преодолевается «организационная» стадия деятельности комитета. Вполне понятен поэтому тот повышенный интерес, с которым обсуждался па последнем заседании партбюро института доклад секретаря комитета М К С М  т. Кучиной.Сколько есть неуспевающих комсомольцев, кто из комсомольцев црнема 1939 года имеедасадолжен- иость по иослодней сессии; как конкретно работают ■ комсомольцы-агитаторы в группах ш в школе агитаторов — • на эти и подобные вопросы пн т. Куч1ш а, шг другие члены комитета не смогли дать четкого ответа.II это не случайно. 'Работа комитета по имеет необходимой конкретности. На заседании партбюро приводились десятки примеров руководства «вообще».Соблюдение комсомольской дисциплины —  основное требование Устава и вместе с тем важнейший рычаг руководства всей организацией. Комитет В'.ШОМ положил ряд взысканий па комсомольцев за нарушение дисциплины, по одни взыскания без соответствующей воспитательной работы не помогут наладить крепкую дисциплину. I I  здесь

руководителям комитета гг факультетским бюро нужно начинать прежде всего с самих себя. Можно ли всерьез говорить о дисциплине в организации, если руководящий комсомольский актив показывает такие примеры «дисциплшшроваииости», как срыв занятии школы комсомольского актива, или, когда некоторые члены комитета сами по являются на занятия (лекция то  основам марксизма-ленинизма 1 7 .V ) ? !Серьезным недостатком работы комитета, является отсутствие проверки исполнения принятых реше- 
шгй.Совершошго правильно были указаны и другие недостатки в работе комитета н факультетских бюро ВЛ1ЮМ: отрыв от непосредственной работы в группах, отсутствие настойчивости гг последовательности в своих решениях, недостаточная оперативность, слабая инициатива.Вполне своевременная критика работы комсомольской организации института должна оказать ей существенную помощь. Необходимо решительно изменить весь стиль работы комитета гг бюро ВЛК.ОМ. Работать в группах, изучать людей, руководить копкрстпо, создавать нетерпимое отношение к нарушителям дисциплины гг учебного графика,—  таковы методы руководства, коте- рыо помогут пашей комсомольской организации поднять свою работу на высокий уровень

А. НАТАНСОН.На семинаре комсоргов г
23 мая состоялся очередной семи 

нар .комсоргов металлургического 
факультета.

Выступивший комсорг группы  
М-43-М7 тов. Шаевнч рас
сказал о хорошей инициативе груп
пового агитатора, молодого комсо
мольца т. Краковского, который си
стематически проводит среди сту
дентов интересные, зара.иео подго
товленные беседы.

Комсорг гр. М-43-Д4 т. Пекшев 
поделился опытом работы но вовле
чению в комсомол лучших студен
тов группы. Только в последнее 
премл возглавляемая им организа
ция приняла ю ряды В Л К О М  ста
росту (группы, отличника учебы т. 
Мозжухина и т. Ннкоиопа.
. На семипаро был .подробно л ак

тивно обсуждсп важнейший вопрос 
текущей работы —  о подготовке 
студентов к  сесспп. Выступившие 
комоорги рассказали о положения с  
успеваемостью в  своих группах, о

мерах улучшения учебы. Заслуж и
вает большого внимания выдвинутое 
на семинаре предложение о прове
дении в группе в конце каждой не
дели летучих собраний с  обсужде
нием итогов учебы студентов груп
пы за (неделю. -В рядо трупп такое 
мероприятие ужо о успехом прово
дится и, как правило, даст непло
хие результаты.

•Семинар комсоргов на металлур
гическом факультете о текущем се
местре проводился уже дважды. 
Практика их себя оправдала. Бюро 
факультета предполагает провести 
до начала сессии еще одни семинар 
но вопросу хода подготовки к  эк
заменам. Мы понимаем, что этот 
участок работы является самым от
ветственным и решающим во всей 
деятельности комсомольцев факуль
тета. I !

А. ТКАЧЕНКО, 
зам. секретаря бюро ВЛКСМ  

металлургического факультета.

В лаборатории металловедения и термообработки восстанавливается 
прибор, позволяющий измерить одновременно ряд физических 
свойств стали при различных температурах. На снимке: восстанав
ливаемый прибор.

Больше внимания прутковой работе
Свыше двух месяцев прошло с большинства других кружков, даже

начала семестра, и мы можем под
вести уже некоторые итоги деятель
ности паучно-тсхннчсскнх кружков.

Но сначала несколько слов о по
ложении, которое было к моменту 
создания совета. Огромный наш ин
ститут, имеющий свыше 20 кафедр, 
насчитывал в  1-м семестре сего года 
три студенческих круж ка; за  весь 
семестр был заслуш ай... одни сту
денческий доклад. Общественные ор
ганизация упустили из ноля зрения 
этот важный участок учебно-произ
водственной работы, мало было про
явлено инициативы со стороны ка
федр, что и привело к  таким плохим 
последствиям.

Временный совет научно-техниче
ских кружков, возникший по ини
циативе партбюро н комитета 
ВЛ К СМ , начал свою работу прежде 
всего с организации кружков. 
Было созвано два заседания пред
ставителей кафедр и общественных 
организаций, на них наметились ме
роприятия по возобновлению сту
денческой кружковой работы, не
плохо поставленной в институте до 
войны.

кружков старшекурсников. Самым 
деятельным в  этом отношении 
является кружок философии 
(руководитель п р о ф .. Патрикеев), 
очень хорошо .работающий в этом 
семестре.

Короткий семестр, затяжка в ор
ганизационных вопросах явились 
причиной того, что мы имеем мало 
законченных работ по кружкам при 
опецкафедрах.

Из кружков старшекурсников наи
более интереопые доклады состоя
лись в кружке электрометаллургов 
((руководитель —  ассистент Дьяко
нов, консультант дроф.' Самарин). 
Одни лз них, доклад студента А н 
дрианова, принят для напечатания 
в журнале «За металлургию».

До сего времени состоялись докла
ды в следующих кружках: химии—  
проф. Белопольского; философии —  
студонта Григорьяна; физики— сту
дентов Вертмяна, Энтина и Литип- 
ского; электрометаллургия —  сту-

На сегодняшний день мы  имеем 
в этой области некоторые улучше
ния, о которых я вкратце» и рас
скажу. По праву, одним из деятель
ных кружков можно считать кружок 
физики (руководитель проф. Поспе
лов). Круж ок заслушал уже 
три доклада, заканчивается экспери
ментальная работа, готовится оче
редной доклад. Круж ок имеет актив 
студеитов-отлнчшнкоп. Доклады это
го кружка могут быть названы от
личными, настолько глубоко и  серь
езно они были подготовлены. Жаль 
только, что после докладов не бы
вает в этом кружке обсуждения, 
критики, пли, хотя бы, вопросов.

Кстати говоря, отсутствие обсуж
дения характеризует заседания и

дситов Ш ирера, Андрианова и  П о
пова; в кружке термообработки —  
доклады студенток Хабаровой и 
Краоногоровой.

Ведутся работы ю кружках метал
лографии, металлургии стали, термо
обработки, прокатки 

В заключение следует оказать, что 
настал период временному совету 
стать постоянным, т,. к. столь дол
гое пребывание в «мстастабильном» 
состоянии сильно расхолаживает его 
работу. ,

И. ЛИПИЛИНА, студентка, член 
временного совета студенче
ских кружков.

С ТЕОРЕТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИл,В мао проходила очередная общеинститутская теоретическая конференция на тему: «Партия Ленина — 'Сталина —  организатор и вдохновитель наших побед». Сна была проведена несколько но-иному, чем предыдущие. Основные вопросы темы предварительно обсуждались на кафедрах, которыо выделяли своих докладчиков. Это дало своп положительный результаты. Главным из иих было то, что в обсуждение политических вопросов было вовлечено большинство профессорско- преиодавательского состава. Многие руководители кафедр принимали активное участие в организации и проведении этой работы: кафедры электрометаллургии, прокатки, тер- нпчоской обработки, металлографии, математики, общей химии, аналитической химнп, физики и др.Присутствовал на конференции 131 чел. Было сделано 12 выступлений. Выступавшие профессора н

преподаватели подробно н обстоя- тольпо характеризовали роль нашей партии, как организатора и вдохновителя всемирно-исторических побед.Особенно интересным было выступление аспиранта т. Атановой, которая показала значение научного нредвйдбиия для политики и практической деятельности нашей партии. Тов. Агапова отметила в своем выступлении, что наша партия является единственной партией, которая опирается во всей своей деятельности па знание законов общественного развития и умеет, пользуясь этим, правильно политически руководить.Аспирантка т. Шишко дополнила выступление т . Агаповой, показав, как наша партия и товарищ Сталин предвидели неизбежность второй мировой воины. Тов. Шишко рассказала о роли товарища Сталина в этот1 период. Н а 11-й

день войны товарищ Сталин в своем выступлении гениально предвидел ход и перспективы войны, что блсстящо подтверждается событиями сегодняшнего дня. Интересным и продуманным было выстуцлснне ассистента т. Мельникова о значении индустриализации л  коллективизации в деле укрепления обороноспособности нашей страны.Гвардии капитан т. Сердюк п полковник т. Горни хорошо разработали тему о роли партии в перестройке вооруженных сил «  о сталинской стратегии, как образце военного искусства. "Профессор т. Фапталов глубоко осветил вопрос о забото пашей партии в деле подготовки кадров.Хорошим было выступление профессора Аксенова о прошлом и настоящем в • развитии литейного производства.

Доцент т. Волков глубоко и образно, с привлечением исторического п литературного материала, осветил партизанское движение в тылу врага. Очень интересно выступала доцмгг т . Топорова об авангардной роли коммунистов. -Зав. кафедрой основ марксизма- ленинизма т. Патрикеев ярко рассказал о значении художественного образа в 'произведениях товарища Сталина, как об орудии политического убеждения масс.Этот положительный опыт работы над повышением своего идейно- политического уровня профессорско- преподавательского состава необходимо закрепить и совершенствовать, а отдельным кафедрам, которые еще но приступили к .этой важиой работе (кафедры теории металлургических процессов, сопротивления материалов, физической химии, общего машиностроения) нужно позаимствовать и перенять этот ценный опыт. М. ПЕТРОВСКАЯ.

К П К  МЫ С О Б Р А Л И  Х О Р О Ш И Й  У Р О Ж А Й ’ К А РТО Ф ЕЛ Я
Поделюсь моим опытом выращи

вания картофеля из 'верхуш ек в  
прошлом году. Для срезывания вер
хушек нами выбирались только ■ 
крупные и здоровые клубни. Ври  
срезке .захватывали но возможно
сти больше глазков, сохраняя в то 
же время иа клубне больше мя
коти для оды.

Срезанныо верхушки подсушшзш- 
лнсь в течение 3— 4 дней, после"  
чего укладывались слоями в  ящик 
и пересыпались чистым, сухим пе
ском. Ящ ик храшился в холодном 
помещении с  температурой / 3— 5 
градусов. Несколько раз в  течение 
зимы ящик перебирался, и загнив- 
шне орэзкн, которых было очень 
мало, выбрасывались, - ’

Яровизацию срезкой . начали в 
апреле, для чего -срезки высажива
лись в  деревянные низкие ящики 
с хорошей землей и покрывались 
сверху тонким слоем земли. Срезки 
при посадке размещались вплот
ную и вес время слегка полива
лись, когда высыхала земля. Ящи
ки находились н а окне, иа солнце, 
В начале мая срезки дали сильные 
стебли от 3 до 6 сайт.

Посадка на огороде производи
лась в Нарвой половине мая. Перед 
посадкой земля была удобрена су
перфосфатом, кроме того, .во время 
самой посадки в каждую лунку 
клали горсть золы, смешивая ее 
хорошо с  землей. Готовые к  по
садке срезки высаживались как 
раосада, оставляя листы снаружи. 
При посадке было взято между ря
дами 05 см. и между кустами в 
рядах 30 см.

Разрыхление почвы было прове
рено в  течению лета три раза. Пер
вый раз только рыхление и осталь
ные —■ окучивание. При первом 
окучивании делали п о л и ж у раство
ром суперфосфата и  золы. Сначала 
каждый куст поливался чистой во
дой, а потом уже раствором. На 
ведро раствора —  2 горсти золы и 
1 горсть суперфосфата.

Ботва по сравнению о другими, 
огородами была низка и  не обиль
ная, однако урожай полупился- хо
роший. Клубни были очеиь круп
ные, чистые, и с 200 кв. м. огорода 
было собрано 450 кг. картофеля. 
Всех же срезков было посажепо не 
более 10 кг.

Доцент П. ФЕДОРОВ.
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НАВЕСТИ ПОРЯДОК В СТОЛОВОЙ! , • УСтоловая института доллона начинать работу в 7 часов утра, но 17 мая с  утра но «неизвестным» причинам посетителей обслуживали только две официантки, третья явилась в 7 ч . 45 м.Студенты вынуждены были про- сидеть в столовой более часа, вследствие чего опоздали на занятия. >Этот случай не одиночен. Часто задержка происходит по вине производства и хлеборезки.Когда, наконец, будут ликвидированы подобные явления?
Группа студентов: РУТМАН, 
ЗАХАРОВА, ЛЮБИМОВА и 
др-

О ВЕЧЕРЕ
ВОПРОСОВ И ОТВЕТОВ

В начале июня в Доме Коммуны 
состоится вечер вопросов и ответов 
по политическим, историческим, на
учным, художественным, бытовым 
темам.

К участию в вечере привлекается 
ряд выдающихся деятелей науки, 
культуры и искусства— академик 
Тарле, артист-ордсконесец Чирков, 
лауреат Сталинской премии, про
фессор-орденоносец Белопольский и 
ДР.

Ответственный редактор 
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